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質問順 １ 氏名 20番  金城 敏  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 動物愛護について 

 

 

 

 

 

 

２ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 開発計画について 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

 

 

(1) 本市において昨年から猫に対し手足を

もぎ取られる、目をくりぬく等の仕打ち

の後、捨てられる残虐な行為が２月28日

現在10件近く発生しています。市の対応

策を伺う 

 

 

(1) 農業、畜産農家の支援について 

 ア 大型ビニールハウス等修繕費助成に

ついて本市の取組を伺う 

 イ 野菜果樹等を長期保存できる大型瞬

間冷凍施設の導入について伺う 

 ウ 子牛の預かり施設キャトルの導入に

ついて伺う 

 

 

(1) 南部病院跡地について 

 ア これまで要した費用を伺う 

 イ 今後の計画と造成費を含めた費用を

伺う 

 

 

(1) 給食センターの建て替え場所について、

隣接する高嶺幼稚園跡地が選定されて

いない理由を伺う 

 

(2) 高嶺小学校校舎建設について 

 ア 進捗状況を伺う 

 イ 校舎取壊し時期及び安全対策を伺う 

 ウ 令和４年度不調になった原因を伺う 
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質問順 ２ 氏名 10番  玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 観光プロモーション

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 未就学児・小学生対象

の虫歯予防の取組に

ついて 

 

(1) インバウンドに対応した本市の取組状

況を伺う 

 

(2) パンフレットをデジタル化にしていく

考えがあるか。また、今後その予定があ

るか見解を伺う 

 

(3) ＮＩＣＴ（国立研究開発法人情報通信研

究機構）が言葉の壁の克服を目指して開

発したスマートフォン用の多言語音声

翻訳アプリを導入する考えがないか見

解を伺う 

 

 

(1) 本市の英語教育の取組現状を伺う 

 

(2) 本市の日本語教育の取組現状を伺う 

 

(3) 本市のシマクトゥバの普及に向けた取

組現状を伺う 

 

(4) 文部科学大臣が中教審に諮問している

学習指導要領の改訂について見解を伺

う 

 

 

(1) 令和７年度当初予算の項目にある１歳

児・３歳児の集団検診が減額されている

理由を伺う 

 

(2) 沖縄県の幼児・児童生徒の虫歯有病者率

を伺う 

 

(3) これまでの１歳児と３歳児に加えて５

歳児までの未就学児集団検診を拡大す

る考えがないか本市の見解を伺う 
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質問順 ２ 氏名 10番  玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

４ 防災行政について 

 

 

 

 

 

５ 西崎運動公園内の屋

外プールについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 西崎運動公園及び親

水公園の駐車場有料

化について 

 

 

 

 

７ 道路行政について 

 

(4) 小学生を対象とした虫歯予防対策の新

規事業を今後進めていく考えがあるか

見解を伺う 

 

 

(1) 防災機能を備えた防災拠点として、庁舎

を高台に移転し、複合施設として消防本

部・中央図書館・社協の機能を有した建

物を建設する考えがないか見解を伺う 

 

 

(1) 市外から来られる利用者の利用料金の

引上げをする考えがないか見解を伺う 

 

(2) 事務負担の軽減や利用しやすい環境づ

くりとして、キャッシュレス化をする考

えがないか本市の見解を伺う 

 

(3) 夏場のみの営業時間を現在の17時から

19時まで延長する考えはないか見解を

伺う 

 

 

(1) 放置車両の撲滅の観点や、有料化による

利益を管理費として施設内整備費に充

てながら、民間企業に土地利用をさせ本

市の歳入につなげる考えがないか見解

を伺う 

 

 

(1) 屋内運動場そばの交差点に設置されて

いる信号機（西崎から那覇向け）の右折

専用信号機を設置する考えはないか見

解を伺う 

   

 

 

 

 

 

 



- 5 - 

  

 

質問順 ２ 氏名 10番  玉城 良  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

８ 不妊治療支援につい

て 

 

 

 

９ 財政状況について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 高嶺小学校建設につ

いて 

 

 

 

 

 

 

11 ブルペンの一括交付

金の充当率について 

 

 

12 パワハラ問題につい

て 

 

(1) 県の助成事業以外で本市独自の助成事

業を取り組むことは可能か本市の見解

を伺う 

 

 

(1) 令和７年度から令和11年度までの５年

間の財政計画の収支差残高を伺う 

 

(2) 厳しい財政状況を把握しながら、維持管

理費が増える箱物行政をこのまま継続

していくつもりなのか市長の見解を伺

う 

 

(3) 令和７年度よりも令和８年度、令和９年

度の財政状況がより厳しくなると予想

されているが、どのように建て直してい

くつもりなのか見解を伺う 

 

 

(1) 100条委員会で当時の関係者の参考人招

致を終えているが、その後の市長の見解

を伺う 

 

(2) ３月２日の地域説明会を終えて市長の

見解を伺う 

 

 

(1) 現在の充当率の状況を伺う 

 

 

 

(1) 第三者委員会の提言を受けて、その後の

市の対応状況を伺う 
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質問順 ３ 氏名 ８番 金城 一文  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 市の財政状況につい

て 

 

 

２ 市職員の働く環境に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 商工行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 観光行政について 

 

(1) 本市の令和７年度財政状況はどうなっ

ていますか 

 

 

(1) 市職員について 

 ア 令和７年度の募集人数は何人ですか 

 イ 令和７年度の採用人数は何人の予定

ですか 

 

(2) 会計年度任用職員について 

 ア 令和６年度の会計年度任用職員の人

数は何人ですか 

イ 令和７年度の会計年度任用職員の人

数は何人の予定ですか 

 

 

(1) 優先発注・優先使用の指針策定はどうな

っていますか 

 

(2) 広報紙の入札時における最低制限価格

の設定はどうなっていますか 

 

(3) 電気料金高騰対策事業者支援事業につ

いて 

 ア 予算の執行率はどれくらいでしたか 

 イ 対象事業者へはどのように告知しま

したか 

 

 

(1) 糸満市の観光について 

 ア 観光協会の役割は何ですか 

 イ 市との連携はどうなっていますか 

 

(2) 宿泊税導入の取組はどうなっています

か 
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質問順 ３ 氏名 ８番 金城 一文  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 市民生活行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

６ 水道行政について 

 

 

 

 

 

 

７ 教育行政について 

 

 

 

(1) 市内で起きている動物虐待事案を把握

していますか 

 

(2) マイクロバスの購入について 

 ア 次年度以降もマイクロバスの配備を

継続する考えはありませんか 

 

 

(1) 上下水道の改修状況はどうなっていま

すか 

 

(2) 水道料金の値上げは予定されています

か 

 

 

(1) 小中学校の給食費の負担軽減を図る考

えはありませんか 

 

(2) 高嶺小学校について 

 ア 入札不調再発防止策はどうなってい

ますか 

 イ 仮設校舎はいつから供用開始できま

すか 

 ウ 旧校舎の解体はいつから始まります

か 
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質問順 ４ 氏名 18番  黒島 新  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 帯状疱疹ワクチンに

ついて 

 

 

 

２ 教育予算について 

 

 

 

 

 

３ ＯＩＳＴについて 

 

 

 

４ 知的財産について 

 

 

 

 

 

５ こども園における学

校薬剤師業務につい

て 

 

 

６ 潮平地区における宅

地造成について 

 

(1) 帯状疱疹ワクチンの定期接種に向けて、

他市では補助が制度化されているが、本

市の取組状況をお伺いします 

 

 

(1) 教育費について、令和７年度の予算案に

おける歳出割合をお伺いします 

 

(2) 他市の歳出割合をお伺いします 

 

 

(1) ＯＩＳＴの出前授業など本市で検討中

の事業があるか、お伺いします 

 

 

(1) 知的財産である特許や商標権など、市内

の業者や個人が申請を考えた場合にお

ける本市のサポート体制の状況につい

てお伺いします 

 

 

(1) こども園の学校薬剤師の業務内容及び

その報酬についてお伺いします 

 

 

 

(1) 潮平地区で行われている宅地造成業者

との間に問題が生じていると聞いてい

るが、どのような問題か。また問題に至

った経緯をお伺いします 
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質問順 ５ 氏名 ９番 長嶺 安浩   目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 西崎運動公園につい

て 

 

 

 

 

 

 

３ 武富ハイツ西側急傾

斜地工事について 

 

 

４ スポーツキャンプに

ついて 

 

 

 

 

 

(1) 糸満市さとうきび生産組合の生産者の

サトウキビ作付面積を伺います 

 

(2) 糸満市さとうきび生産組合員数と農業

法人数を伺います 

 

(3) さとうきび安定生産確立対策事業の事

業内容を伺います 

 

 

(1) 屋内運動場について 

 ア 千葉ロッテマリーンズの選手がこの

施設を利用したか伺います 

 

(2) ブルペン建設工事の進捗状況を伺いま

す 

 

 

(1) 工事の進捗状況を伺います 

 

 

 

(1) 2025年に入ってから西崎運動公園の施

設を利用したプロスポーツチームを伺

います 

 

(2) ３月以降にも県外の実業団、大学等の西

崎運動公園施設の利用予定があるか伺

います 

 

(3) プロスポーツチームの宿泊先は市内な

のか伺います 

 

(4) スポーツロッジの活用について市の見

解を伺います 
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質問順  ５ 氏名 ９番 長嶺 安浩   目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 「生きがいに満ちた 健やかな長寿 つ

ながりの豊かなまち」を目指し事業を実

施しているが、市の課題を伺います 

 

(2) 糸満市介護予防・日常生活支援総合事業

の概要を伺います 

 

(3) 地域デイサービス事業の見直しの概要を

伺います 
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質問順 ６ 氏名 ７番 玉城 博光  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 糸満市のシンボルに

ついて 

 

 

 

２ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 西崎波公園の桜並木

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 西崎ニュータウン自

治会からの要請につ

いて 

 

 

 

５ 民間活力（ＰＦＩ）の

導入について 

 

(1) 市の木をガジュマルから他の樹木にす

ることは可能ですか、市の見解をお伺い

します 

 

 

(1) 西崎町４丁目の「道の駅いとまん」から

サザンビーチホテルまでの道路につい

てお伺いします 

ア この道路は「漁港道路」とのことです

が、どこのどの部署が管理されていま

すか 

 イ 市民から十分な管理がされていない

とのことですが、現状は把握されてい

ますか 

 ウ 今後の対応についてお伺いします 

 

 

(1) 波公園の桜並木の現状は把握されてい

ますか 

 

(2) 桜は現在、65本ほどありますが、植樹当

初は何本ありましたか 

 

(3) 桜が枯れていく原因はお分かりですか。

今後の対応についてお伺いします 

 

 

(1) どのような内容の要請がありますか 

 

(2) それぞれの進捗状況はどうなっていま

すか 

 

 

(1) 糸満市としてＰＦＩの導入についての

検討はされているかお伺いします 
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質問順  ７ 氏名   １番 大城 むつみ  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政について 

 

(1) 市道狭間線は、座波区内から兼城ハイツ

南側の地域にとっては重要幹線道路で

ある。兼城小・中学校の通学路にもなっ

ており、児童生徒が登下校に活用してい

る生活道路でもある。近年座波区内に新

築し転入してくる世帯も多く、西崎地域

への近道でもあり、交通量が大幅に増加

している。農免道路から兼城ハイツ前を

通り、兼城公民館までの工事は完成して

いる一方で、農免道路から東側の座波区

に延びる狭間線は手つかずである。この

区間の現状は車一台しか通らず交互で

の通行を余儀なくされている。またガー

ドレールもなく南側に２メートル近い

崖の箇所もあり、車が落ちて大事故につ

ながるおそれがある。歩道もなく、歩行

者の不安も募っている。そこで、通学路

に不適切な狭間線の早急な全面改修工

事について伺う 

 ア 本件における要請があるか。ある場

合、その要請期日、要請者、概要につ

いて 

 イ 工事実施までの手順等について 

 

(2) 座波から兼城ハイツ向けの県道 82 号線

の歩道が土砂崩れで、まだ整備されてい

ないが進捗状況を伺う 

 

(3) 市道座波与座線の西崎病院前は交通量

が多く車道を横断するために、両側に人

が立っているのを見かけるが、横断歩道

の設置はできないか伺う 

 

 

(1) デジタル教科書について 

 ア 何年生から導入するのか伺う 
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質問順  ７ 氏名  １番 大城 むつみ  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 学校施設整備につい

て 

 

 

 

 

４ 文化財の保全につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 全面実施される予定はいつか伺う 

 

(2) 学校給食について 

 ア 県の給食費補助はいつからか伺う 

 イ 保護者の負担割合について伺う 

 

 

(1) 高嶺小学校について 

 ア トイレの現状を把握しているか伺う 

 イ 北棟からプレハブ校舎への屋根付廊

下の予定はあるか伺う 

 

 

(1) 令和７年度の施政方針の中で、市長は文

化財保護に取り組むとあるが、座波区の

龕の保全に取り組んでもらえるか伺う 
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質問順 ８ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 地域行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 戦後 80年事業の内容について 

 ア 県が重点的に行う事業と糸満市が行

う事業はどのような内容なのか伺う 

 イ 平和祈念公園内の老朽化した施設の

整備について、糸満市として要望はし

たのか伺う 

 ウ 県と連携する協議会は設置できたの

か伺う 

 エ 国・県・市と連携し海岸へ向かう通路

の整備はできないか伺う 

 

(2) 西崎親水公園周辺の駐車場の放置車両

について 

 ア 現在何台あるのか伺う 

 イ 放置車両から駐車料金を徴収するこ

とは可能なのか伺う 

 ウ 10 年以上放置されている車両もある

のか伺う 

 エ 今後の対策について伺う 

 

(3) 市役所前の市民広場について 

 ア 管理はどこが行っているのか伺う 

 イ イベントを行うときには使用料が発

生すると聞いているがどうなのか伺

う 

 ウ シャボン玉石けん くくる糸満で管理

できないのか伺う 

 

(4) グリーンスローモビリティの活用はど

うなっているのか伺う 

 

(5) いとまん平和マラソンについて 

 ア 以前のなんぶトリムマラソンより規

模も小さく、参加者も減少していると

思うが、市当局の認識について伺う 
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質問順 ８ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

２ プロスポーツキャン

プの経済効果につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 農業行政について 

 

 

 

 

 

(1) プロサッカーキャンプの本市への経済

効果について伺う 

 

(2) プロ野球キャンプの本市への経済効果

について伺う 

 

(3) サッカー・野球それぞれの本市施設の利

用日数について伺う 

 

(4) キャンプ終了後、４月からの運動公園内

施設管理に係る人員や、維持管理費等に

ついて伺う 

 

(5) 今後の課題についての市当局の認識に

ついて伺う 

 

 

(1) セグロウリミバエについて 

 ア セグロウリミバエは昨年３月に沖縄

本島で初めて確認され、今年２月時点

で伊是名村を含む北部と中部の 12 市

町村で見つかっている。国内で初めて

果実への寄生も確認されており、今後

の対策について伺う 

 イ 市内でも確認されたのか伺う 

 ウ 県内で４月から行われる全域検査の

内容について伺う 

 エ 付着が確認された場合には、出荷が禁

止されるのか伺う 
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質問順 ８ 氏名   21番 徳元 敏之  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 農業集落排水事業に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(2) 農林水産省が本年度から実施している

農地利用効率化等支援交付金について 

 ア 対象が「地域計画」に位置づけられて

いる農家とあるが、本市でも対象にな

る農家があるのか伺う 

 

 

(1) 水道インフラの本市の状況について 

 ア 導水管や上下水道の漏水、また老朽化

について、市はどの程度把握している

のか伺う 

 イ 漏水・老朽化対策について、前倒しも

含め早急に修繕や更新をする必要が

あると思うが、見解を伺う 

 

 

(1) 摩文仁地区の説明会について 

 ア ４月から供用開始と聞いているが、住

民に十分周知されているのか伺う 

 イ 接続補助金について、どれくらいある

のか伺う 
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質問順  ９ 氏名 ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 2025 年（令和７年）

度當銘真栄市長「施政

方針」について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平和祈念公園を有し、沖縄戦終えんの地で

ある本市が未来へのメッセージを発信する

ことは重要であると考える。本市の取組につ

いて、以下を伺う 

(1) 戦後80年関連事業の概要 

 

(2) 平和の語り部育成事業について、過去の

実施内容と成果 

 

(3) 平和大使・平和の語り部育成事業が廃止

になった理由 

 

 

(1) 教職員の働き方改革を進めるための画

像ＡＩ自動採点システムについて伺う 

  

(2) 地域全体で子どもたちの学びや成長を

支える取り組みについて、以下を伺う 

 ア 地域住民や企業の参画促進策につい

て、どのような具体的施策を講じてい

るか 

 イ 現在のコミュニティ・スクールの導入

状況と、その成果や課題は何か 

 ウ 地域学校協働活動の評価と改善点に

ついて本市の見解 

 

(3) シャボン玉石けん くくる糸満における

使用料助成制度の見直しの内容につい

て伺う 

 

(4) まちが活気づく新イベント「糸満市産業

まつり」の開催に関して、以下を伺う 

 ア これまで開催されていた「糸満ふるさ

と祭り」や「糸満フェア」は今後も継

続して開催されるのか 
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質問順  ９ 氏名 ２番 関屋 安莉     目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ スポーツ振興による

地域経済の発展につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 糸満でじたる女子プ

ロジェクトについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 イ 「糸満フェア」も地場産品の販売促進

を目的としたイベントと認識してい

るが、「糸満市産業まつり」との具体

的な違いは何か 

 ウ 地元事業者がどの程度参画できる仕

組みになっているのか、出店枠の割合

や優遇策はあるのか 

 

 

 スポーツキャンプや大会の誘致は地域経

済の活性化に寄与すると考える。本市の取組

について、以下を伺う 

(1) 糸満市スポーツキャンプ等受入協力会

の推進体制はどのようになっているの

か 

 

(2) 今後プロスポーツキャンプにおいて、地

元企業や市民が経済効果を享受するた

めの具体的な施策はあるか 

 

 

 女性が市場価値の高いデジタルスキルを

身につけ、在宅でも安定的に働く機会を提供

できるプロジェクト「糸満でじたる女子プロ

ジェクト」について、以下を伺う 

(1) 令和７年度の予算が減額された理由は

何か。またそれによりプログラムの内容

や支援体制にどのような影響が出るの

か 

 

(2) 認定試験合格率や就労率が目標を下回

っているが、その要因分析と改善策はど

のように考えているのか 
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質問順 ９ 氏名 ２番 関屋 安莉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 上下水管の老朽化に

おける道路陥没事故

について 

 

 

 

(1) 埼玉県八潮市にて大規模な道路陥没事

故が発生した。本市において水道管、下

水道管、防火水槽等の管理、老朽化対策

はどのように行われているのか伺う 

 

 



- 20 - 

  

 

質問順 10 氏名 17番  西平 賀雄  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ ハーレー舟保管倉庫

について 

 

 

 

 

 

３ 都市マスタープラン

について 

 

 

 

 

 

４ 真栄里開発について 

 

 

 

 

５ 市税について 

 

 

 

６ 猫の虐待について 

 

(1) 平成５年12月１日に「糸満平和都市宣

言」をし、西崎運動公園内の給水塔に「平

和都市宣言糸満市」として宣言を表示し

ている 

 ア 宣言文は30年経過し、色あせ、一部は

文字が欠けている。書き換える考えが

ないか伺う 

 イ 今年は戦後80年の節目である。糸満市

の平和祈念事業を伺う 

 

 

(1) 国道の下部の保管場所は継続使用がで

きたか伺う 

 

(2) 仮称海の民俗資料館を建設し、ハーレー

舟を展示する考えはないか伺う 

 

 

(1) 平成16年に策定された計画は20余年が

経過し、平成30年度に見直し、計画がつ

くられたが、さらに令和５年から令和６

年で変更作業がされた。今回どのように

見直されたか伺う 

 

 

(1) 本開発は、株式会社松下電器から無償で

頂いた土地である。市有地の部分にある

市以外の建物等の撤去時期を伺う 

 

 

(1) 西崎１丁目にある県有地で固定資産税

が賦課されている件数を伺う 

 

 

(1) 新聞報道についての糸満市の対策方法

について伺う 
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質問順 10 氏名 17番  西平 賀雄  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

７ 沖縄振興特別推進交

付金について 

 

 

 

(1) 令和２年度から令和６年度までの交付

金事業について伺う 

 ア 年度ごとの事業分類件数と総金額 

 イ 最も金額の大きかった事業は何か 
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質問順 11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 戦後 80年目の取組に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 学校給食費の保護者

負担の軽減について 

 

 

 

 

 

３ 物価高騰から市民生

活を守る対策につい

て 

 

(1) 「糸満市戦後 80 年平和祈念事業」につ

いて、事業内容を伺う 

 

(2) 「慰霊の日」に恒久平和を願って発信さ

れる市長メッセージの中に、平和創出ビ

ジョンを盛り込む考えがないか見解を

伺う 

 

(3) 「糸満市平和都市宣言」について、多言

語化に取り組む考えがないか見解を伺

う 

 

(4) 糸満市土地開発公社が潮崎交差点側に

設置している「潮崎町住宅用地案内板」

を「糸満市平和都市宣言塔」としてリノ

ベーションする考えがないか見解を伺

う 

 

(5) ふるさと応援寄附金の返礼品について

「戦後 80 年平和祈念イベント」への招

待など、「ピースツーリズム」を返礼品

として企画する考えがないか見解を伺

う 

 

 

(1) 令和７年度の本市の取組を伺う 

 

(2) 国・県の動向を注視し、本市として令和

８年度から学校給食費の無償化を実施

すべきと考えるが、市長の見解を伺う 

 

 

(1) 国の令和６年度補正予算「重点支援地方

交付金」推奨事業メニューを活用した本

市の取組を伺う 

 

 



- 23 - 

  

 

質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ がん患者への支援に

ついて 

 

 

 

 

 

５ 子どもたちの未来を

拓く環境づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 教育行政について 

 

(1) 令和６年３月、６月、９月の定例会一般

質問を通して早期実施を求めてきた「若

年がん患者在宅療養生活支援事業」の令

和７年度からの事業実施について、事業

スキームを伺う 

 

 

(1) 本市におけるヤングケアラーへの相談

支援の取組を伺う 

 

(2) 子どもの「体験格差」について、実態調

査を行う考えがないか見解を伺う 

 

(3) シャボン玉石けん くくる糸満の施設使

用料補助について、補助対象事業者に学

校等（保育園、認定こども園、幼稚園、

小中学校、高校及び大学など）も含める

べきと考えるが見解を伺う 

 

(4) スマホで完結する教育・保育施設等利用

申込みなど「保活ワンストップシステ

ム」導入について、検討状況を伺う 

 

(5) 母子手帳アプリ「母子モ」を起点とした

妊娠・出産・子育て期のＤＸについて令

和７年度の取組を伺う 

 

 

(1) 「生命（いのち）の安全教育」について、

本市における実施状況を伺う 

 

(2) 糸満市ＰＢＬ授業（課題解決型学習）に

ついて 

 ア 成果発表の場を再開すべきと考える

が見解を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 緊急事態に備えた、防

災・減災の取組につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 消防行政について 

 

 イ ＰＢＬ授業の取組や成果について、広

報いとまん等で広く市民に紹介する

考えがないか見解を伺う 

 ウ 協力企業等を広報いとまんや本市Ｓ

ＮＳ等で紹介する考えがないか見解

を伺う 

 

(3) 小中学校の通信ネットワーク速度の改

善に向けた令和７年度の取組を伺う 

 

(4) 過大規模校に該当する糸満南小学校に

ついて、校区見直しを含めた解消策の検

討状況を伺う 

 

(5) 小中学校における包括管理業務委託に

ついて、本市として導入する考えがない

か見解を伺う 

 

 

(1) 避難所となる学校体育館へのエアコン

設置について、国の空調設備整備臨時特

例交付金を活用し整備する考えがない

か見解を伺う 

 

(2) 津波災害警戒区域内に立地する学校へ

の緊急地震速報に対応した非常用放送

設備の早期整備について、検討状況を伺

う 

 

(3) 災害体験型アクティビティ「防災運動

会」を開催する考えがないか見解を伺う 

 

 

(1) 消防ＤＸの推進について 

 ア 令和７年度の取組を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 関係人口創出に向け

た取組について 

 

 

 

 

10 「幸齢社会」実現に向

けて 

 

 イ 消防法令における各種手続の電子申

請等への対応について取組状況を伺

う 

 ウ 「Ｌｉｖｅ119」の導入に向けた本市

消防本部における体制整備について

検討状況を伺う 

 

(2) 水難救助活動に効果が期待される「水中

ドローン」について、令和７年度配備に

向けた進捗状況を伺う 

 

(3) 糸満漁港中地区内のスロープ（西区公民

館側）について、緊急時に水難救助隊や

機能別消防団が利用できるよう、関係機

関との協議や緊急時の利用に関する協

定締結等を行う考えがないか見解を伺

う 

 

 

(1) 糸満市の魅力を広く国内外にＰＲし、本

市のイメージアップを図る「（仮称）糸

満市ＰＲアンバサダー」を設置する考え

がないか見解を伺う 

 

 

(1) 住民主体の「通いの場」について 

 ア 運営の担い手を育成する養成講座を、

願寿館等を拠点として実施する考え

がないか見解を伺う 

 イ 学校の空き教室等を活用した世代間

交流について、積極的に取り組む考え

がないか見解を伺う 

 

(2) 高齢者の免許返納後の移動手段の確保

について本市の取組を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

11 「糸満海人（ウミンチ

ュ）の漁労具一式」の

国重要有形民俗文化

財指定に向けた取組

について 

 

 

12 公園施設の整備につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 安全安心なまちづく

りの推進について 

 

 

 

 

 

(1) 文化庁より指摘のあった漁労具等の保

管施設について、現在、計画中のハーレ

ー舟展示保管庫と一体的に整備する考

えがないか見解を伺う 

 

 

 

(1) 糸満市体育施設予約システム（ネット予

約）の早期導入について 

 ア 県内 10市の導入状況を伺う 

 イ 本市においてシステム導入が遅れて

いる要因を伺う 

 ウ 令和７年度中の導入は可能か見解を

伺う 

 

(2) 糸満市体育施設等におけるキャッシュ

レス券売機の導入について、検討状況を

伺う 

 

(3) 西崎庭球場の休憩所（あずまや）の早期

整備について、令和７年度中の予算化は

可能か見解を伺う 

 

 

(1) 犯罪を未然に防ぐ「監視性の確保」の取

組について 

 ア 西崎近隣公園及び周囲の歩道におけ

る植栽について、通行人や周辺住民か

らの見通しの確保に配慮して、樹木の

剪定等を行うべきと考えるが見解を

伺う 

 イ 西崎近隣公園及び周囲の歩道につい

て、夜間において人の行動を視認でき

る必要な照度が確保されているか見

解を伺う 
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質問順  11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

14 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

15 自治体ＤＸの推進に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 福祉行政について 

 

 

 

 

(1) 市道真壁前田原線道路改築工事につい

て、県道７号線（奥武山米須線）への取

付工事の進捗状況を伺う 

 

(2) 市道真壁宇江城線の整備について、進捗

状況を伺う 

 

 

(1) アナログ規制の点検・見直しについて、

本市の取組を伺う 

 

(2) 市民が市役所に行かなくても、スマート

フォンで手続などができる「手のひら市

役所」の実現に向けて、取り組む考えが

ないか見解を伺う 

 

(3) 生成ＡＩを搭載したチャットボット導

入について検討状況を伺う 

 

(4) 「書かないワンストップ窓口」の導入に

ついて検討状況を伺う 

 

(5) 議会答弁検討システム「答べんりんく」

の導入について検討状況を伺う 

 

 

(1) 医療的ケア児・者は、たん吸引や人工呼

吸器などが日常的に必要なため、災害時

や停電時の対応が喫緊の課題となって

いる。日常生活用具の給付対象種目に非

常用発電装置などを追加すべきと考え

るが、検討状況を伺う 
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質問順 11 氏名 15番 金城 幸盛  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

17 市役所窓口業務につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18 農業集落排水事業に

ついて 

 

(1) 「市役所窓口満足度調査」の実施につい

て、調査スキームを伺う 

 

(2) 耳が聞こえにくい高齢者等が円滑に行

政手続を行えるよう、軟骨伝導イヤホン

を市役所窓口に設置する考えはないか

見解を伺う 

 

(3) 窓口業務の民間委託に取り組む考えが

ないか見解を伺う 

 

 

(1) 字真壁地区の未整備管路布設工事につ

いて、令和７年度の取組を伺う 
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質問順 12 氏名 16番 山城 渉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 文化行政について 

 

 

 

 

２ 農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 商工行政について 

 

 

 

 

 

 

４ 教育行政について 

 

 

 

(1) 具志川城跡について伺う 

 ア 本市から見た具志川城跡の位置づけ 

 イ 復元にかかった費用について 

 

 

(1) 令和７年度における予算減の事業につ

いて伺う 

 ア 多くの事業で予算減額しているが、需

要がなかったのか 

 イ 農業関係団体等との協議は行ったの

か 

 

(2) 土地改良事業の進捗と今後の展開につ

いて伺う 

 ア 現在糸満市で行われている土地改良

事業の進捗について 

 イ 今後予定している土地改良事業につ

いて 

 

 

(1) 糸満市産業まつり（仮称）開催事業につ

いて伺う 

 ア 産業まつりとは、どのようなイベント

なのか 

 イ 予算の内訳について 

 

 

(1) 学校現場から評価のあった授業支援シ

ステムが予算化されていない理由につ

いて伺う 

 

(2) 中学３年生の推薦入試について伺う 

 ア 今年度から変わった内容 

 イ 特色選抜制度の内容 
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質問順 12 氏名 16番 山城 渉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 人口ビジョンについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

６ 本市で行われるプロ

ポーザルについて 

 

 

 

７ 職員の休職者の現状

について 

 

 

 

 

８ 会計年度任用職員の

現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 市長の施政方針につ

いて 

 

(1) 将来人口展望について伺う 

 ア 令和２年度修正版と現在の予想推移 

 イ 人口と予算との関係性 

 

(2) 三和校区の人口推移について伺う 

 ア 三和地区の人口推移 

 イ 対策と予算への反映 

 

 

(1) 本市で行われるプロポーザル方式には、

仕様書や提案内容の書式及び規定は存

在するのか伺う 

 

 

(1) 市職員の休職者の人数について伺う 

 

(2) 休職者が病休で休職する理由について

伺う 

 

 

(1) 令和６年度会計年度任用職員の人数に

ついて伺う 

 

(2) 会計年度任用職員の更新方法について

伺う 

 

(3) 令和７年度削減された人数について伺

う 

 

 

(1) 「社会保障関係経費や人件費、老朽化し

た公共施設の更新費用などの行政経費

の増加が、税収などによる市の収入の伸

びを上回る厳しい財政状況が続いてい

ます。」と記載した内容について伺う 
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質問順 12 氏名 16番 山城 渉  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 収入を増やす活動に

ついて 

 

 

 

 

11 予算編成について 

 

 

 

 ア 社会保障費や人件費が上がることは

想定していなかったのか 

 イ 糸満市総合計画との関係性について 

 ウ 収入を上げる内容がないのはなぜか 

 エ 企業版ふるさと納税を活用して民間

企業から人材受入れを行う事業とは

何か 

 

 

(1) 多くの部署で事業見直しや職員の削減

が行われているが、収入を増やす取組が

ないが、ただ我慢をするだけで乗り切れ

るか伺う 

 

 

(1) 政策参与の予算が削減されているが、必

要ない予算なのか伺う 
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質問順  13 氏名 ６番 伊敷 郁子  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 令和７年度の教育予算について 

 ア 各学校における教育予算は、令和６年

度に比べて増額となっているか伺う 

 イ 各学校における施設修繕費などはど

うなっているか伺う 

 ウ 和式トイレのある学校は、何校か伺う 

 

(2) 学校遊具の更新について 

 ア 現状の把握はできているかについて

伺う 

 イ 更新計画を伺う 

 

(3) 高嶺小学校校舎建設について 

ア 計画見直しの説明会が行われたが、ど

のような意見が保護者からあったか

伺う 

 イ 校舎建設までの安全面の配慮につい

て伺う 

 ウ 建設場所についてどのように考えて

いるか伺う 

 

(4) 学校給食について 

 ア 本市の給食は栄養面で満たされてい

るか伺う 

 イ 来年度からの給食費の保護者負担は、

小・中学校それぞれ幾らになるのか伺

う 

 

 

(1) 他市では、「ライオンの子保育園問題」

が起こっていますが、本市の保育施設で

はこのような問題はないか伺う 

 

(2) 小規模保育施設の補助金について 

ア Ａ型・Ｂ型・Ｃ型について、どのよう

な違いがあるか伺う 
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質問順 13 氏名 ６番 伊敷 郁子  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 水道事業について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

イ Ａ型からＢ型になっている施設はあ

るか伺う 

 

(3) 入園前の健康診断書に市の補助はある

か伺う 

 

 

(1) 水道料金の値上げについて 

ア 上下水道の値上げ開始時期はいつか

伺う 

 イ 上水道を利用している標準家庭で幾

らの値上げになるか伺う 

 ウ 上下水道を利用している標準家庭で

は、負担は幾らになるか伺う 

 エ 住民税非課税世帯への補助はあるか

伺う 

 オ 電気料金と同様に事業者への補助は

あるか伺う 

 

 

(1) 夜間は市道外かく線から市道与那堀線

への侵入口が分かりづらいのですが、夜

間でも分かるような標識を設置できな

いか伺う 

 

(2) 兼城交差点付近の歩道橋の撤去の進捗

状況を伺う 
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質問順  14 氏名   ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 人事について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 財政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 物価高騰対策につい

て 

 

(1) 令和７年度学校給食費補助について 

 ア 補助額、補助割合等内容を伺う 

 イ 本市の計画している各学校の空調設

備の新設及び更新について伺う 

 ウ 潮平小学校屋内運動場長寿命化事業

について伺う 

 

 

(1) 次年度の会計年度任用職員のフルタイ

ムとパートタイムの雇用人数を伺う 

 

(2) 再雇用と新規雇用の人数を伺う 

 

(3) 雇い止めになった人数を伺う 

 

(4) 継続希望で雇い止めになった人数を伺

う 

 

 

(1) 本市の次年度における財政状況につい

て伺う 

 

(2) 物価が高騰し、人件費も伸びているが行

政経常収支率はどうなっているか伺う 

 

(3) 限られた財源の中で重点計画と経費節

減策を伺う 

 

 

(1) 本市の物価高騰対策を伺う 

 

(2) 近年における物価高騰の原因は何か 

 

(3) 日本の国債発行高は幾らか、また年次的

にどのように推移してきたか 
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質問順  14 氏名   ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

５ 道路建設の進捗と次

年度計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 農村整備事業につい

て 

 

 

８ 南浜公園の除草につ

いて 

  

(4) 日本円の金融資産高は幾らか 

 

(5) 日本の海外の国債保有高は幾らか 

 

 

(1) 市道新垣真栄平線崩落改修工事につい

て伺う 

 

(2) 市道真壁宇江城線について伺う 

 

(3) 市道真壁小波蔵線について伺う 

 

(4) 市道米須大度線について伺う 

 

 

(1) 県企業局の各自治体への大幅な水道料

金値上げは物価高とはいえ、あまりに大

きくそのことが物価高の連鎖になると

思うが市の見解を伺う 

 

(2) 本市の水道料金は他市に比べて割高に

思うが、見解を伺う 

 

(3) 安心・安全・断水しない水道行政を踏ま

えて本市の水道料金改定計画はどのよ

うになっているか 

 

 

(1) 新垣における農道整備改良事業につい

て伺う 

 

 

(1) 南浜公園は市民の憩いの場所でウオー

キング、スポーツの場所でもあり、人気

のある公園ですが、歩けないほど雑草が

繁茂する場合がある。その対策を伺う 

 



- 36 - 

  

 

質問順 14 氏名   ４番 前田 潤  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

９ 平和行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 施政方針を述べられた中で、戦後 80 年

の平和行政の重要性と新年度の計画を

示された。１月 30 日長野県佐久市長と

長野県知事、デニー沖縄県知事がお見え

になって本市にある糸洲の壕入り口、鎮

魂之碑の前で竣工式が行われた。多くの

関係者のお迎えに務められ交流された

市長の感想を伺う 
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質問順 15 氏名   11番 平田 健人  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 市の発信・ＰＲについ

て 

 

 

２ 西崎球場について 

 

 

 

 

 

 

３ 不妊治療の補助につ

いて 

 

 

４ 待機児童解消への取

組について 

 

 

 

 

５ パークＰＦＩについ

て 

 

 

６ 給食センターについ

て 

 

 

 

 

７ 庁舎の移転について 

 

(1) 市民がＳＮＳで参加できるフォトコン

テストについて進捗状況を伺う 

 

 

(1) 維持管理費など年間で総額幾らかかる

か伺う 

 

(2) 千葉ロッテ２次キャンプ以外の利用予

定はどのようなものがあるか伺う 

 

 

(1) 糸満市で不妊治療を受けている家庭へ

補助をする考えがないか伺う 

 

 

(1) 保育士確保のために現在行っている対

策を伺う 

 

(2) 県外保育士誘致支援事業の効果を伺う 

 

 

(1) 南浜公園スポーツ施設設置事業の進捗

状況について伺う 

 

 

(1) 施政方針の中で「老朽化している学校給

食センターについて、新たな施設の整備

に向けた取り組みを推進します」とある

が、南部病院跡地の開発工程を再度伺う 

 

 

(1) 前回の一般質問で庁舎の移転について

質問、提案したがその後検討されたか伺

う 
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質問順 15 氏名   11番 平田 健人  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

８ 財政状況について 

 

 

 

 

 

 

(1) 令和７年度の予算は縮減・見直しを図っ

たと説明を受けたが、その要因について

伺う 

 

(2) 歳入を増やしていく計画について伺う 
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質問順  16 氏名 19番 金城 敦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 南部病院跡地等利用

計画について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 施政方針について 

 

(1) 地域福祉センターについて 

ア 地域福祉センター建設予定地の用地

はどのように確保するのか伺う 

 イ 令和６年度の当初予算では５億3,000

万円程度と説明を受けたが、令和７年

度予算では約８億円になっているが

その理由を伺う 

 ウ 建設費の財源を伺う 

 エ 地域福祉センター建設は、厳しい財政

状況を踏まえると民間活力を活用し

て建設すべきではないか伺う 

 

(2) 市民ふれあいセンター兼福祉避難所に

ついて 

 ア 市民ふれあいセンター兼福祉避難所

の用地はどのように確保するのか伺

う 

 イ 予定建設費と財源を伺う 

 ウ 令和６年度で委託料として計上して

いた基本設計費が補正減と聞いてい

るが、理由を伺う 

 

(3) 南部病院跡地等利用計画全てに民間活

力を利用するよう見直すべきだと思う

が見解を伺う 

 

 

(1) 糸満市の財政状況について 

 ア 令和７年度当初予算は、収支不足に充

当する財政調整基金などの主要３基

金の残高減少により、従来どおりの編

成が困難であったとあるが、その要因

を伺う 

 イ 主要３基金の過去９年間の基金残高

を伺う 
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質問順  16 氏名 19番 金城 敦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ Ｐａｒｋ－ＰＦＩ事

業について 

 

 

４ 教育行政について 

 

 ウ 各部局において事業の再点検により

縮減・見直しを図るとあるが内容を伺

う 

 エ さらなる歳入確保の取組について伺

う 

 オ 財政は健全化しているのか、市長の見

解を伺う 

 

(2) 安心して産み育て、学び、文化・スポー

ツに親しむ糸満市について 

 ア 高嶺小学校移転改築事業の早期着手

がないのはなぜか伺う 

 イ 老朽化している学校給食センターに

ついて、新たな施設の整備に向けた取

り組みを推進とあるが内容を伺う 

 ウ 小中一貫校の推進がないのはなぜか

伺う 

 

(3) 豊かな資源をいかし、活気にあふれた糸

満市について 

 ア 新たなブランド作物の形成を図るた

め、新規作物等導入支援事業を実施

し、これまでに栽培されていない作物

や一部で栽培されていた作物を対象

に支援するとあるが、内容を伺う 

 イ 地下ダム受益地再編については、糸満

市北部の新規受益地区候補地選定に

向けて取り組むとあるが内容を伺う 

 

 

(1) 南浜公園スポーツ施設設置事業の進捗

状況を伺う 

 

 

(1) 高嶺小学校移転改築事業について  
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質問順  16 氏名 19番 金城 敦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 公有地（字糸満1943

番37）処分について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ア 仮設プレハブ校舎の進捗状況につい

て伺う 

 イ 高嶺小学校移転改築事業基本計画の

進捗状況について伺う 

 

(2) 高嶺小学校移転改築事業の入札不調に

ついて 

 ア 入札不調の原因は、事業費に合わせた

設計額、根拠のない査定率61％にした

こと、歩切りを行ったことが原因だと

いうことが明るみになりました。それ

を指示したのは、最終的には市長だと

思うが市長の見解を伺う 

 

 

(1) Ａ氏代理人弁護士からの令和４年５月

16日発信の「ご連絡」という文書につい

て 

 ア 本件土地につきましては、ある株式会

社に対する土地売却を前提とした協

議が行われておりましたところ、御市

からは、売買を行わず更地返還を求め

る旨のご回答を頂いております。とあ

るが内容の説明を求める 

 

(2) 同Ａ氏代理人弁護士からの令和４年６

月 24 日発信の「ご連絡」という文書に

ついて 

 ア 文書の内容の説明を求める 

 

(3) 令和４年度第４回公有財産管理運用委

員会、令和４年８月 22 日の議事録によ

ると議題５、普通財産（字糸満 1943－37）

の貸借権譲渡については、不承認になっ

ているが内容に間違いないか伺う 
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質問順 16 氏名 19番 金城 敦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

(4) 公有財産管理運用委員会で普通財産（字

糸満 1943－37）の賃借権の譲渡を承認し

たのはいつなのか伺う 

 

(5) 市とＡ氏の土地賃貸借契約において、Ａ

氏の代理人と正式な代理人手続による

委任状は頂いていない中、事務手続をす

ることは法的に認められているのか伺

う 
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質問順 17 氏名   ５番 浦崎 暁  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ ロシアによるウクラ

イナ侵攻４年目につ

いて 

 

 

２ 介護保険制度につい   

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政について 

 

 

 

 

 

４ 議員のハラスメント

防止条例等策定につ

いて 

 

 

５ 生活保護行政につい

て 

 

(1) 市長の御見解を求めます 

 

 

 

 

(1) 介護保険制度運用における本市の実態

について伺います 

 ア 高齢化率 

 イ 11 市の中での糸満市の平均年齢の調

査結果 

 ウ 地域的な傾向 

 エ 地域包括支援センターの配置状況と

今後の展開 

 オ 本市の特徴、問題点・課題 

 

(2) 介護保険事業者事故報告について伺い

ます 

 ア 本市要綱の内容 

 イ 過去５年間の事故報告書の提出状況

と内容 

 

 

(1) 外国人児童生徒の学校教育について伺

います 

 ア 就学人数 

 イ 日本語教育支援の有無 

 

 

(1) 市長の見解を伺います 

 

 

 

 

(1) 本市の生活保護の状況について伺いま    

す 

 



- 44 - 

  

 

質問順 17 氏名   ５番 浦崎 暁  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

６ 動物保護行政につい  

て 

 

 

 

７ 多文化共生行政につ

いて 

 

 

 ア 最新の保護率 

 イ 相談体制の状況 

 ウ 相談室の確保 

 

 

(1) 動物虐待につながるアヒル取り競争に

ついて、行政として中止をする意思表示

をすべきときではないか伺います 

 

 

(1) 転入する外国人労働者に対する支援策

や情報提供について伺います 

 ア 外国人転入時の事務手続 

 イ 支援策等の有無 
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質問順 18 氏名 12番 金城 悟  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 受動喫煙対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 糸満市の財務状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 会計年度任用職員制

度について 

 

(1) 地方たばこ税について 

 ア 直近３年間の歳入を伺う 

 イ どのように活用しているのか伺う 

 

(2) 健康増進法について 

 ア 第 25条第１項について伺う 

 イ 屋外や路上等で受動喫煙が増えると

どんな影響があるか伺う 

 ウ 分煙施設整備に係る特別交付税措置

の拡充について伺う 

 エ 分煙施設の整備事例を伺う 

 

 

令和６年９月に沖縄総合事務局による財

務状況把握ヒアリングが実施された結果に

ついて伺います 

(1) 財務状況把握の結果概要について 

 ア 債務償還可能年数、実質債務月収倍

率、積立金等月収倍率、行政経常収支

率等今後の見通しについて伺う 

 イ 財政運営全般についてどのような指

摘があるのか伺う 

 ウ 公共施設に係る経費見込み等の財政

計画への反映についてどのような指

摘があるか伺う 

 

  

2020年から「会計年度任用職員」の運用が

始まって５年目を迎えました 

(1) 会計年度任用職員制度について以下を

伺う 

 ア 令和６年度及び令和７年度応募者数 

 イ 令和６年度及び令和７年度の予算概

要 
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質問順 18 氏名 12番 金城 悟  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 下水道事業について 

 

 

 

 

 

 ウ 令和６年度の退職者数 

 エ 今年度５年目を迎えた退職者数 

 オ ５年目で退職した方の職種と資格 

 カ 退職金は支給されるのか 

 キ 退職に至った方々のアフターサポー

トを糸満市としてはどのように対応

するのか 

 ク 更新しないことにより、これまでの業

務に偏った負担を強いられることは

ないのか 

 ケ 退職するに当たり、これまで行ってき

た事業を削減したり、縮小したりする

事業は幾つあるのか 

 

 

令和７年１月 28 日に埼玉県八潮市におい

て下水道管の破損に起因すると考えられる

道路陥没が起き、トラック１台が巻き込まれ

るとともに、周辺市民に下水道（洗濯や入浴）

の使用自粛が求められるなど、大きな影響が

発生しました。その事故を受けて糸満市上下

水道管路の調査をすべきと考える。そこで伺

います 

(1) 下水道管路の長さ及びマンホール数 

 

(2) 上水道管耐用年数と下水道管路耐用年

数 

 

(3) 上下水道の破損に起因する道路陥没は

なかったか 

 

(4) 下水道管路を汚水が流れているが破損

した場合はどのような影響があるのか 
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質問順 18 氏名 12番 金城 悟  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

５ 糸満市の水産振興に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ サバニ製作技術無形

文化財指定について 

 

(1) 直近５年間のマグロ類とセーイカの総

水揚げ量を伺う 

 

(2) 直近５年間の糸満漁業協同組合員数と

年齢層を伺う 

 

(3) 糸満漁業協同組合員のカキ実証事業に

ついて伺う 

 

(4) 糸満市海域に沖縄県が所有する生けす

は何基あるか伺う 

  

(5) 水産業の新たな取組に対して、補助を行

う考えはないか伺う 

 

 

(1) 申請者から指定申請書は提出されてい

るか伺う 

 

(2) 進捗状況を伺う 
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質問順 19 氏名   ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 消防行政について 

 

 

 

 

 

２ 経済・観光行政につい  

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 市役所での職場環境

について 

 

(1) ♯7119（救急安心センター事業）の取組

について 

 ア 概要について伺う 

 イ 利用状況等について伺う 

  

 

(1) 糸満フェアについて 

 ア 本年度の状況について伺う 

 イ 同フェアでの姉妹都市や友好都市と

の交流状況について伺う 

 

(2) 今年度のスポーツキャンプ等の状況に

ついて伺う 

 

(3) 観光振興基本計画策定事業について 

 ア 概要について伺う 

 

 

(1) カスタマーハラスメントについて 

 ア 市民対応等において、市の窓口や職員

が被害を受けたケース等の事例はあ

るのか状況を伺う 

 イ 市職員がカスタマーハラスメントに

直面した場合、どのような対応マニュ

アルや方針があるか伺う 

 

(2) 男性職員の育児休暇取得について 

 ア 市役所の男性職員の育児休暇取得率

は、過去３年間でどのように推移して

いるのか伺う 

 イ 育休を取得した男性職員の平均取得

日数はどのくらいか。「育児休業」と

育児目的休暇」（数日間の短期休暇）

など、どの種類の制度が多く利用され

ているか伺う 
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質問順 19 氏名   ３番 山内 竜二  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

４ 戦後 80 年の取組につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 公園管理事業につい  

て 

 

 

 

 

６ 教育行政について 

 

 

 

 

７ 動物虐待について 

 

(1) 糸満市戦後 80年平和祈念事業について 

 ア 本事業の目的と意義は何か伺う 

 イ 他市町村や県との連携について伺う 

 ウ 事業の具体的な内容はどのようなも

のか（式典、展示、講演、ワークショ

ップなど）伺う 

 エ 市内外の学校と連携した平和教育プ

ログラムは予定されているか伺う 

  

 

(1) 西崎親水公園のロングローラー滑り台

について 

 ア 現在の状況について伺う 

 イ 今後の予定について伺う 

 

 

(1) スポーツ・文化活動の県外等派遣事業に

ついて 

 ア 概要について伺う 

 

 

(1) 市内の動物虐待について 

 ア 過去３年間の状況について伺う 

 イ 具体的にどのような事例が多いのか

伺う 

 ウ 当市の対応について伺う 

 エ 動物愛護団体と警察署との連携につ

いて伺う 

 



- 50 - 

  

 

質問順 20 氏名 14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

１ 令和７年度施政方針

について 

 

 

２ 糸満市の財政につい

て 

 

 

３ こども未来行政につ

いて 

 

 

４ 市民行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 水道行政について 

 

 

 

 

 

 

 

６ 道路行政について 

 

(1) 糸満市戦後 80 年平和祈念事業の取組に

ついて伺う 

 

 

(1) 本市の財政状況について見解を求める 

 

 

 

(1) 沖縄県及び糸満市のヤングケアラーの

支援状況について伺う 

 

 

(1) 帯状疱疹ワクチン接種の取組について

伺う 

 

(2) 本年３月１日付の新聞記事において去

年 12月頃から猫の不審死が 10件、市民

から警察への通報に対する市当局の対

応を伺う 

 

 

(1) 上下水道の老朽化した配管の整備計画

について伺う 

 

(2) 本市水道料金及び下水道料金の値上げ

の実施時期及び他市との比較について

伺う 

 

 

(1) 西崎近隣公園南側の市道西崎 12 号線歩

道沿いの樹木の根っこが浮き出ている

ため、歩行者が足を取られ転倒する事案

が発生していることを、市当局はどのよ

うに把握し修繕を行うのか伺う 
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質問順 20 氏名 14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

７ 農業行政について 

 

 

 

８ 水産行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９ 教育行政について 

 

 

 

(1) ウリ科植物へのセグロウリミバエの駆

除及び本市の状況について伺う 

 

 

(1) 糸満漁業協同組合及び浮魚礁管理運営

委員会から要請のあった浮魚礁につい

て 

 ア 浮魚礁１基当たりの製作費及び予算

内訳について伺う 

 イ 浮魚礁設置計画について伺う 

 ウ 設置事業の効果について伺う 

 

(2) 水産構造改善特別対策事業について 

 ア 設置場所及び予算内訳について伺う 

 イ 設置事業の効果について伺う 

 

(3) 令和７年２月３日に當銘市長が糸満漁

業協同組合から要請のあった「第三種糸

満漁港内に残存する浅瀬・岩礁の浚渫工

事等に関する要請」を沖縄県知事に行っ

たことについて伺う 

 

 

(1) 学校給食費無償化について教育委員会

の見解を伺う 

 

(2) 市内小中学校の児童生徒のヤングケア

ラーについて伺う 

 

(3) 学校現場へのスクールロイヤー配置事

業の目的及び効果について伺う 

 

(4) 校内教育支援センターの設置促進・機能

強化事業について 

 ア 機能強化事業の現状と課題を伺う 
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質問順  20 氏名 14番 新垣 安彦  目次へ 

一 般 質 問 通 告 書 

 

件   名 発 言 の 要 旨 備 考 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10 土地開発事業につい

て 

 

 イ 事業内容を伺う 

 ウ 本事業による効果について伺う 

 

(5) 高嶺小学校校舎移転改築工事見直しに

係る市当局及び教育委員会の見解を伺

う 

 

 

(1) 真栄里地区土地区画整理事業の進捗状

況について市当局の見解を伺う 

 

(2) 糸満市地域福祉センター整備等基本計

画について市当局の見解を伺う 

 

 

 


